



OBSERVATORIO DE LA FUNDACION CIESO

CONVIVENCIA REPUBLICANA

NO $S\acute{E}$ fue la respuesta de Juan Manuel de Rosas minutos antes de su muerte cuando Manuelita pregunto cómo estaba. Asustada salió a pedir ayuda y cuando volvió con el médico y el sacerdote su padre había muerto. Fueron sus últimas palabras.

Aquella historia nos sirve para introducirnos en el tema de la actualidad y buscar elementos que nos permitan visualizar nuestra convivencia republicana, ya que observamos a lo largo y ancho del país una sociedad dividida, angustiada, agresiva y muchas veces contradictoria.

Convivimos con la incertidumbre del futuro, la escasez de oportunidades, la inseguridad y en estos días la terrible problemática del narcotráfico.

Todo lo discutimos y nos ubicamos entre el blanco y negro. No existe para los argentinos los grises. Por lo menos en los discursos de los gobernantes y también de los políticos en general, aunque es justo reconocer que hay excepciones.

Hace solo algunos días se difundía el acuerdo con el Fondo. En realidad era una carta de intención pero sólo esto fue suficiente para que bajaran el dólar blue, el riesgo país, se fortaleciera la confianza internacional, subiera la bolsa y hasta los opositores se dispusieran a debatir.

Pero desde el oficialismo hicieron sentir sus diferencias...una vez más... nuevamente renuncias y volvió a subir el riesgo país, el dólar blue, etc. Unos decían la culpa es de Macri, otros de Fernández, algunos de Guzmán. Lo cierto es que cuando se fue Cristina en 2015, el Banco Central no disponía de fondos líquidos, es más, algunos afirman que había un saldo negativo de más de mil quinientos millones de dólares. Cuando se fue Macri en 2019 el Banco Central disponía de fondos líquidos por más de 13 mil millones de dólares, pero nos endeudó con el FMI en más de 44 mil millones de dólares.

Con Macri el dólar llegó a los \$60.- con Fernández supera los \$180, pero ahora se llama solidario. La inflación supera el 100% en dos años. Nunca como hoy tenemos tanta pobreza e indigencia, la educación absolutamente retraída, la salud en terapia intensiva, son algunas de las muestras del gobierno actual, que sumado a los anteriores tenemos como resultado un país en caída libre.

Aunque lo más grave fueron las cataratas verborrágicas de funcionarios y sus amigos para calificar y pretender TUMBAR a los miembros de la Corte Suprema, con marcha incluida.

ISIN DUDAS UN ACTO DESTITUYENTE DE UNO DE LOS PODERES DE LA REPUBLICA!



Hay que advertir que estos funcionarios anti república, anti independencia de poderes, anti alternancia, afines a la apropiación de bienes, constituyen una amenaza cierta y concreta para el sistema, ya que no se trata de una mayoría partidaria que ganó elecciones sino de una creación autocrática y totalitaria del poder que se sirvieron de esas libertades que ofrece la democracia a la cual ellos denigran con sus acciones, sosteniendo la ignorancia, la inseguridad y los subsidios como instrumentos de dependencia para generar clientelismo.

Los gobiernos "autocráticos" trabajan gracias a la ignorancia de un pueblo adormecido puesto que es el escenario necesario para la creación de un estado fuerte y tutelar que facilite su dominación. Es decir la HEGEMONIA.

Nuestra convivencia está en peligro, vivimos una sociedad con discursos tremendistas, personalidades que no apuntan a la cooperación sino todo lo contrario, como sucedió a principio del siglo pasado con los nacionalismos. No está claro hasta donde pueden llegar, como será definitivamente su camino, pero hoy se busca deslegitimar a las instituciones de la república.

Estamos convencidos de que nuestra forma de convivir está amenazada. Muchos creemos que el contrato social ha comenzado a romperse.

Finalizamos parafraseando el inicio de este texto.

Algunos ciudadanos preocupados le preguntan a la REPUBLICA, cómo estás? Y esta responde **NO SÉ.**

Manuelita salió a buscar ayuda, nosotros deberemos procurar un camino que mejore nuestra convivencia democrática, encontrar soluciones efectivas, procurar que nos devuelvan la dignidad. Trabajar por la cultura cívica, participar responsablemente en el lugar que nos corresponda, apegarnos a la ley y a la austeridad.

Pueda ser que tengamos tiempo de hacerlo antes de ver MORIR a la REPUBLICA.

Lic. Jorge A. Daher

Director Observatorio CIESO